

Saint-Yrieix → Vivre sa ville

SANTÉ PUBLIQUE ■ Le Service Mobile d'Urgence et de Réanimation inauguré hier

L'antenne SMUR... pour sauver des vies

L'antenne du Service Mobile d'Urgence et de Réanimation (SMUR) de Saint-Yrieix a été inaugurée hier. La santé franchit un grand pas.

Le 31 mai dernier, le ministre de la Santé, Marisol Touraine, avait rappelé l'engagement du président de la République : « garantir l'accès de tous les habitants de l'hexagone à un service d'urgence situé à moins de 30 km de son domicile ». En célébrant hier, l'acte de naissance de l'antenne SMUR de Saint-Yrieix, Philippe Calmette, le nouveau directeur de l'Agence Régionale de Santé du Limousin (ARS), rappela cet enjeu majeur de santé publique, inscrit notamment dans le plan Régional de Santé.

Ce dispositif complet, en effet, la couverture sanitaire du sud de la Haute-Vienne, du nord de la Dordogne et de l'ouest de la Corrèze en rapprochant les moyens d'intervention rapide auprès de la population de ces départements. Ce SMUR aura pour mission de répondre, sur décision du médecin régulateur, à la médicalisation des interventions auprès des patients dont l'état nécessite une surveillance ou des soins médicaux d'urgence et de réanimation.

Pour financer cette antenne, l'Agence régionale de santé a mobilisé ses fonds d'intervention à hauteur de 125.000 € en investissement pur, et a alloué un budget de fonctionnement de 350.000 € annuels. Doter

l'Hôpital Jacques Boutard d'une telle antenne traduit la dynamique positive dans laquelle se place l'hôpital arézien. « Mais quel chemin parcouru ! » évoqua malicieusement le Dr Lajoie, anesthésiste limougeaud, lui-même fortement impliqué dans le projet. « Dans un voyage, le plus long est de franchir le seuil » se plut-il à ajouter. En tant que médecin, il précisa combien les premières minutes de soins après accident, sont cruciales, alerte précoce et médicalisation immédiate étant en effet primordiales. « Aujourd'hui, on ouvre un service qui va sauver des vies » conclut-il.

Autre bonne nouvelle

Le député-maire de Saint-Yrieix, Daniel Boisserie, a su lui aussi rappeler combien sa ville était partie de loin en matière d'équipement de santé. Félicitant tous les promoteurs de cette antenne, ainsi que l'ARS, il évoqua les logiques de proximité et d'accès aux soins pour tous qui sous-tendent la création du SMUR Saint-Yrieix. Il ne manqua pas de tendre une perche (... de Saint-Yrieix) au directeur de l'ARS, évoquant pour l'occasion, l'absence d'IRM au sein de sa ville. Le directeur de l'ARS, Philippe Calmette, ne se défila pas et saisissant cette perche de circonstance, annonça à son auditoire que ce projet d'IRM était inscrit au calendrier de l'ARS. Et à la grande satisfaction du premier magistrat de la ville, il termina son allocution par un « on se reverra bientôt » plein de promesses. Le soleil d'automne pouvait continuer à briller sur la ville arézienne. ■

Thierry Tibile



INAUGURATION. Le député maire Daniel Boisserie, en présence des personnalités régionales et locales

Une réponse aux urgences en nette augmentation

En inaugurant la 4^e équipe SMUR du département de la Haute-Vienne, Raphaël Bouchard, le directeur du Centre hospitalier de Saint-Yrieix, rappela combien, il y a dix ans, la ville se trouvait dans l'une de ces fameuses "zones blanches" caractérisées par la difficulté d'accès aux soins.

Aussi, lorsqu'en 2003 fut lancée l'idée de la création du SMUR, l'hôpital ne répondait pas aux exigences d'accès aux soins pour tous. Désormais, de Saint-Hilaire-les-Places au nord, jusqu'à Lanouaille au sud, ou de Jumilhac-le-Grand à l'ouest à Meuzac à l'est, les habitants

pourront bénéficier de ce service de qualité, dont l'intérêt réside, entre autres, dans la médicalisation des interventions. Celles-ci seront déclenchées par le SAMU de Limoges. « L'hôpital de Saint-Yrieix est à la jonction de trois départements ; en cela, l'antenne du SMUR répond aux besoins de la population sans se limiter aux frontières administratives » précisa Raphaël Bouchard, avant d'évoquer l'extension prochaine du service à la partie ouest de la Corrèze.

Il est vrai qu'au sein de cette zone, les besoins sont croissants. Pour preuve, ces quelques

chiffres donnés par le directeur de l'hôpital : concernant les urgences, l'on note une augmentation de 25 % sur une période de 5 ans et de 15 % sur 2 ans.

Les hospitalisations elles, sont en augmentation de 40 % sur 5 ans. « Le Centre hospitalier se trouve dans une dynamique positive » conclut le directeur, avant d'ajouter : « Alors que nous étions inquiets quant au recrutement du personnel, nous avons pu très vite recruter un urgentiste, un interne et trois infirmières dans l'équipe des urgences. Tous impliqués et motivés... » ■

Th. T

Comment va fonctionner l'antenne du SMUR ?

Le SMUR fonctionnera en journée continue de 8 h 30 à 18 h 30 chaque jour de la semaine. Le déclenchement d'une opération de secours à victimes impliquant les services du 15 et du 18, sera accompagné d'une information opérationnelle réciproque. Cette information mutuelle concernera non seulement la retransmission initiale des données médicales de l'alerte, mais également le déclenchement des opérations et leur suivi. L'antenne SMUR de Saint-Yrieix et l'équipe des pompiers et dans certains cas, les ambulances sanitaires privées, se rejoindront sur les lieux de l'intervention. Il s'agira donc d'un SMUR en coopération. Pas de soucis non plus de recrutement pour ce nouveau dispositif au service des aréziens et de leurs voisins. Sur la photo, deux des nouvelles urgentistes de l'antenne du SMUR. ■

